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Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
der Rat der Gemeinde Bönen möge beschließen, dass ein Projektplan für die 
nächsten 10 Jahre zur Umgestaltung der Fußgängerzone, des Bahnhofs, des 
Bahnhofvorplatzes sowie der Bahnhofstraße Ost aufgesetzt und in 
regelmäßigen Abständen (1 Mal pro Quartal) im Ausschuss Planen, Bauen und 
Umwelt in seiner inhaltlichen und zeitlichen Entwicklung vorgestellt wird. 
 
Begründung 
Die Neugestaltung der Bönener – nennen wir es – „Neue Mitte“, hat eine hohe 
Tragweite für das zukünftige Erscheinungsbild der Gemeinde für die nächsten 
Jahrzehnte. Jede einzelne Baumaßnahme, ob Untertunnelung des Bahnübergangs 
für Fußgänger und Fahrradfahrer sowie für den Kfz-Verkehr, Veränderungen des 
Bahnhaltepunktes durch die Bahn AG, Überplanung und Umsetzung der 
Bahnhofstraße Ost, das Projekt Bauen an der Schiene und die angedachte 
großflächige Neubebauungen an der östlichen Fußgängerzone durch einen 
Investoren sieht einen hohen Aufwand an baulicher und verkehrstechnischer 
Veränderungen vor. 
 
Für die SPD Fraktion ist die Grundvoraussetzung, dass die Baumaßnahmen 
a) gestalterisch ein Gesamtbild als „Neue Mitte“ ergeben sollen und 
b) in einem sinnvollen Sachzusammenhang umgesetzt werden müssen. 
 
Die SPD-Fraktion bemängelt, dass in den PBU-Sitzungen der letzten Monate immer 
nur einzelne Projekte recht isoliert und ohne den Ansatz einer Gesamtüberplanung 
der Fläche dargestellt wurden. Stattdessen sollte nach Ansicht der SPD-Fraktion 
eine Gesamtprojektplanung darauf abzielen, eine aufeinander abgestimmte 
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Entwicklung einzelner Baumaßnahmen der „Neuen Mitte“ zu koordinieren. Dabei 
sind alle Investoren kontinuierlich zu beteiligen. 
 
Die Verwaltung wird zuerst den östlichsten Abschnitt der Bahnhofstraße 
neugestalten. Unverständlicherweise vorgezogen von allen anderen Maßnahmen 
innerhalb der „Neuen Mitte“, soll dann in einem 2. Bauabschnitt die Neugestaltung 
der Bahnhofstraße am anderen Ende, zwischen Bahnkörper und Einmündung 
Bachstraße / Marmelinghöfer Weg, fortgesetzt werden. Dabei bleibt völlig 
unberücksichtigt, dass dieser Abschnitt der Bahnhofstraße nach Erstellung der Kfz- 
Umgehungsstraße (Untertunnelung im südlichen Bereich) einen ganz neuen 
Charakter bekommen kann, eine erneute Umgestaltung sich förderschädlich zeigen 
könnte und schwere Baufahrzeuge im Rahmen der späteren baulichen Gestaltung 
der „neuen Mitte“ erhebliche Straßenschäden auf der neuen Fahrbahn verursachen 
können. 
 
Die SPD Fraktion steht für eine nachhaltige und abgestimmte Baupolitik der 
Gemeinde Bönen. 
 
 
Dirk Lampersbach      Silvia Gosewinkel 
Fraktionsvorsitzender  
 

 
 


